

Am andern Morgen schon brach Lange auf, um seinen Gefährten aus seinem Kontrakt loszukaufen, und als der nächste Sonntag kam, vereinigte der Nußbaum vor Brauns Thür wieder die Glieder sämmtlicher fünf Familien.

Die blassen, mageren Gesichter Sommers und der Seinigen erinnerten noch einige Wochen lang an die Schicksale, welche diese armen Menschen hatten erdulden müssen, doch auch von ihnen wurde allmählich über der besseren Gegenwart die böse Vergangenheit vergessen.

Die neue Ansiedlung blühte von Tag zu Tag mehr empor, sodaß, wenn man sich noch bisweilen der alten Heimat erinnerte, dieses ohne Bedauern geschah.

E n d e.